

[Voir ce courriel dans un navigateur](#)



**Syndicat des enseignantes et des enseignants du cégep Montmorency**

Local D-1013 | tél. 450-975-6268



# L'EXPRESSO

VOL 29 N° 18

21 mai 2025

**DERNIER RAPPEL: PARTY SYNDICAL LE 29 MAI  
BIÈRE EN FÛT + LAVE-VAISSELLE EN PANNE = APORTEZ VOTRE VERRE!**

Bon, là, écoute SEECM.

Parce qu'on a des positions écologiques du tonnerre, que la vaisselle sera entièrement lavée à la main par des volontaires - qu'on remercie vivement - le soir du 29 mai, et que ça nous permet d'avoir de la bière du terroir en fût :

**CHACUN-E APPORTERA SON VERRE POUR CONSOMMER DE L'ALCOOL CE SOIR-LÀ!**

Il n'y aura que des petits verres de 12oz en plan B.

Il reste quelques tâches pour lesquelles personne ne s'est porté volontaire. Pour vous engager à mettre la main à la pâte, c'est par [ici](#)!

Et pour venir manger, boire et danser au son des années '90, il faut s'inscrire [ici](#)!

Au plaisir de fêter avec vous tous et toutes!

**DERNIÈRE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE - 29 MAI  
ÉLECTIONS AUX COMITÉS SYNDICAUX**

Plus longue qu'à l'habitude, notre dernière assemblée générale avant les vacances d'été se déroulera également le 29 mai, **de 12h à 15h** au local B1372-77. Un repas sera servi dès 11h40. Pour commander le vôtre, c'est par [ici](#)!

À l'ordre du jour figurent notamment les élections aux comités syndicaux. Contrairement aux comités paritaires, auxquels nous avons élu des membres lors de notre dernière assemblée, seul-es des enseignant-es composent ces comités. Si vous souhaitez présenter votre candidature, mais n'êtes pas en mesure de participer à l'assemblée, faites-en part à l'exécutif à l'adresse [syndens@cmontmorency.qc.ca](mailto:syndens@cmontmorency.qc.ca). Votre courriel tiendra lieu de procuration.

Voici la liste de nos comités syndicaux, dont la description est accessible [ici](#). N'hésitez pas à nous écrire si vous avez des questions à leur sujet!

- Surveillance des finances
  - Mobilisation et information
  - Femmes
  - Diversité sexuelle
  - Précarité
  - Dons de solidarité
  - Solidarité internationale
  - Assurances et régime de retraite
- 
- Environnement
  - Contre le racisme systémique
  - École et société
  - Autres :
  - Conseil central du Montréal métropolitain (CCMM-CSN)
  - Instance d'établissement COOPSCO

**LE SEECM OBTIENT LA SUBVENTION *TRANSITION JUSTE EN MILIEU DE TRAVAIL DU FRONT COMMUN POUR LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE***

# TRANSITION JUSTE EN MILIEU DE TRAVAIL



Déjà engagé pour la transition socioécologique, le SEECM s'apprête à franchir une nouvelle étape en intégrant le programme [Transition juste en milieu de travail](#), financé à la hauteur de 23 570 \$ par le Front commun pour la transition énergétique.

Cette participation s'inscrit dans la continuité de nos actions pour une transition ancrée dans les valeurs de justice sociale et de mobilisation collective. Le financement obtenu nous aidera à approfondir nos démarches et à renforcer l'implication de nos membres dans cette transformation essentielle.

Lors de la prochaine assemblée générale, le 29 mai, nous vous présenterons le programme *Transition juste en milieu de travail* puis vous soumettrons une résolution proposant que le SEECM y adhère. Une autre bonne raison de prendre part à l'assemblée!

## L'ÉDUCATION COLLÉGIALE FACE À LA TRANSITION SOCIOÉCOLOGIQUE



Le 14 mai dernier, des enseignant-es en provenance de 16 cégeps se sont rassemblé-es à la salle multi pour réfléchir aux façons dont l'éducation collégiale peut se transformer pour outiller les étudiant-es souhaitant devenir des actrices et des acteurs de la transition socioécologique.

À l'invitation du Comité Environnement du SEECM, 15 panélistes ont présenté les façons dont elles et ils abordent les enjeux socioécologiques au prisme de leurs disciplines (économie, soins infirmiers, architecture, biologie, ingénierie, littérature, sciences politiques, éducation physique et philosophie) et offrent des perspectives de transformations et d'actions collectives aux étudiant-es, en tant que citoyen-nes comme dans leurs vies professionnelles.

Les présentations se sont conclues par des tables de discussions où les participant-es ont imaginé ensemble des projets éducatifs qu'ils pourraient porter en collaboration avec d'autres disciplines.

Bravo aux membres du Comité Environnement pour l'organisation de ce bel événement!

## **MOBILISÉ-ES ET UNI-ES CONTRE LES COMPRESSIONS BUDGÉTAIRES!** MANIFESTATION INTERSYNDICALE DU 14 MAI À MONTMORENCY



La semaine dernière, on apprenait que le gouvernement Legault imposait des coupures supplémentaires à notre réseau en déposant un budget dédié à l'enseignement supérieur qui ne couvre pas les augmentations salariales prévues par nos conventions. On parle maintenant d'un [manque à gagner de 151 millions de dollars](#) pour le réseau collégial en 2025-2026. Ces nouvelles coupures s'ajoutent à plusieurs autres mesures austéritaires annoncées dans la dernière année, dont le plafonnement des heures travaillées au détriment des besoins réels, un gel d'embauche, les coupes sévères dans le budget MAOB et dans les subventions à la recherche, la négligence des infrastructures et les freins aux projets d'agrandissement. C'est dans ce contexte que les membres

du SEEPM ont pris d'assaut la porte 3 mercredi midi dernier.

Après une séance de tractage intensive auprès des étudiant-es arrivant au collège pour réaliser l'ÉUF en matinée, le SEEPM a rejoint les manifestant-es qui commençaient à se réunir à la porte 3. Les membres de l'exécutif du syndicat des travailleuses et des travailleurs du CISSS de Laval étaient présent-es, de même que plusieurs employé-es de soutien, des professionnel-les, des travailleurs-euses de la francisation, des étudiant-es, des représentant-es syndicaux d'autres cégeps des environs ainsi que plusieurs directions du collège. Nous avons marqué notre indignation face aux coupures successives qu'encaisse le réseau public et nous sommes montré-es mobilisé-es et uni-es devant ces attaques et la menace du projet de loi 89, qui vise clairement à affaiblir le mouvement syndical au moment où les compressions budgétaires annoncent la dégradation de nos conditions de travail, des services publics et du filet social.

Plusieurs discours ont été entendus pour dénoncer l'autoritarisme gouvernemental dont nous sommes toutes et tous témoins : désinvestissement en santé et en éducation, PL89, ingérence en enseignement supérieur, irrespect de la législation environnementale et usage banalisé du bâillon.

Ces 45 minutes de solidarité ont suffi pour créer un enthousiasme contagieux pour les mobilisations à venir : nous ne laisserons pas le gouvernement changer le modèle solidaire québécois. Notre réseau public, on y tient. Les compressions, c'est non !

*Courrier Laval* a couvert l'événement. L'article, qui met en valeur le discours prononcé par notre responsable à l'application de la convention collective, Jean-Philippe Martel, est accessible [ici](#)!

[Un deuxième article](#), qui s'intéresse aux conséquences des coupures budgétaires sur les services aux étudiant-es et nos conditions de travail, est paru ensuite dans le même journal.

Solidarité!

## LE SEEPM PRÉSENT AUX MANIFESTATIONS EN MARGE DU 39e CONGRÈS DU CCMM

En marge du [39e congrès du Conseil central du Montréal Métropolitain](#) (CCMM), qui s'est déroulé du 5 au 9 mai dernier, ont eu lieu deux manifestations auxquelles a pris part le SEEPM.

La première est survenue le 6 mai à la chambre de commerce du Montréal métropolitain, où les participant-es au congrès ont fait irruption en masse pour y déployer des bannières dénonçant le [projet de loi 89](#). Parmi ces bannières, celle du SEEPM (œuvre de Dominique Sauvé!), que nous avons déroulée dans l'atrium du collège lors de l'action intersyndicale du 1er mai, était à l'honneur!



La deuxième est survenue devant la Caisse de dépôt et placement du Québec (CDPQ). Les manifestant-es s'y sont rassemblé-es pour appuyer la campagne « [Sortons la Caisse des crimes en Palestine](#) », qui revendique le désinvestissement de la CDPQ d'entreprises impliquées dans le génocide du peuple palestinien et la colonisation de la Palestine.



### HOMMAGE AUX ENSEIGNANT-ES DU PROGRAMME DE BUREAUTIQUE

À l'automne 1999, le Collège Montmorency accueillait la première cohorte du programme de Bureautique, spécialisation micro-édition et hypermédia. Pendant plus de 20 ans, des étudiant-es de tous les horizons y ont reçu une formation de qualité, leur permettant de prendre part à la vie sociale du Québec tout en intégrant le marché du travail. Malgré un taux de placement de presque 100%, le gouvernement a annoncé la fin de ce programme en décembre 2020. Depuis, le département accompagne ses dernier-ères étudiant-es, mais, à

l'avenir, agira essentiellement comme une discipline contributive pour les programmes d'Administration, d'Assurances et services financiers, de Muséologie, de Sécurité incendie et de Tourisme, en plus d'offrir un cours complémentaire.

Le SEECM tenait à saluer la contribution des professeur-es de ce département à la vie collégiale montmorencienne. Les plus ancien-nes parmi nous se souviendront de profs aujourd'hui retraité-es, mais on s'en voudrait de ne pas mentionner ceux et celles qui demeureront nos collègues pour les années à venir, comme Chantal Grandmont, Isabelle Girard, Marko Beauchesne, France Boily, Sandra Vallée, Marie-Claude Vallerand, Yvan Boucher, Sophie Tousignant, Émilie Marchand, ainsi que les dernières recrues en date : Hajar Harkati et Marie-France Gatien.

## DATES IMPORTANTES

- CRT : 22 mai
- CA : 27 mai
- CÉ : 28 mai
- Dernière assemblée générale 2024-2025: 29 mai
- Party syndical: 29 mai
- Regroupement cégep : 5-6 juin
- Dernier jour travaillé: 11 juin
- Conseil fédéral FNNEEQ : 11-13 juin
- Assemblées générales **2025-2026**: 9 septembre; 7 octobre; 13 novembre (un jeudi enseigné comme un mardi); 9 décembre; 3 février; 17 mars; 14 avril; 28 mai.

## ACTIVITÉS MILITANTES

### Grève des employés de soutien de la STM- grand rassemblement pour un transport collectif public fiable et efficace

Dimanche 25 mai de 13-16h, Dorchester Square

Le 26 avril dernier, à l'occasion du jour de la Terre, le SEECM a pris part à une grande mobilisation organisée par les Travailleuses et travailleurs pour la justice climatique, le FCTÉ, l'organisation Écologie populaire et l'ensemble des syndicats de la STM en négociation. Nous étions rassemblé-es pour clamer que la solution au dérèglement climatique passe par un investissement dans le réseau de transport en commun qui permette l'amélioration significative des services, afin que de véritables alternatives à l'auto-solo puissent se mettre en place partout au Québec.

Cette mobilisation conjointe n'était qu'une première occasion de soutenir les travailleur-euses dans leur négociation. Un [rassemblement de solidarité](#) avec elles et eux aura lieu le 25 mai prochain, de 13 h à 16h au Square Dorchester, avec les employé-es de soutien de la CSN qui seront en grève.

# NÉGO 2025

## Ça roule grâce à nous!



**GRAND RASSEMBLEMENT  
DE GRÈVE LE 25 MAI**

**LE SYNDICAT DU TRANSPORT DE  
MONTRÉAL EN GRÈVE LE 25 MAI**

**OÙ? SQUARE DORCHESTER**

**QUAND? DE 13 À 16H**

**VENEZ AVEC VOS FAMILLES**



### Campagne d'appui aux familles d'accueil en négociation

Les Ressources de type familial (RTF), qui agissent à titre de famille d'accueil et de résidence d'accueil pour des enfants et des adultes, jouent un rôle central dans le réseau des services sociaux du Québec. Celles qui sont affiliées à la CSN et à la CSD négocient actuellement afin de renouveler leur convention collective, qui est échue depuis plus de deux ans.

*Avec l'inflation des dernières années, nombre d'entre eux ont été forcés d'assumer à même leur poche la hausse du coût de l'épicerie et de leur hypothèque, entre autres frais nécessaires à leur travail. De plus, dans le cas des familles d'accueil à l'enfance, les coupures budgétaires font en sorte que les enfants n'ont parfois plus accès aux*

activités ou aux services de garderie, à moins que les ressources elles-mêmes en absorbent les coûts. Encore une fois, ce sont les ressources qui paient pour répondre aux besoins essentiels des enfants qu'elles accueillent.

Écrivez à votre député et au ministre des Services sociaux pour leur demander d'intervenir (il suffit d'inscrire son nom et ses coordonnées; la lettre est rédigée).



N'hésitez pas à nous transmettre vos suggestions et commentaires à [syndens@cmontmorency.qc.ca](mailto:syndens@cmontmorency.qc.ca).

**Avis de confidentialité :** Le présent message, ainsi que tout fichier qui y est joint, est envoyé à l'intention exclusive de son destinataire ou du mandataire chargé de le lui transmettre; il est de nature confidentielle. Si le lecteur du présent message n'est pas le destinataire prévu, il est prié de noter qu'il ne doit ni divulguer, ni distribuer, ni copier ce message et tout fichier qui y est joint, ni s'en servir à quelque fin que ce soit. Merci d'en aviser l'expéditeur par courriel et de supprimer ce message ainsi que tout fichier joint.